

Taroudant : forum des Migrations et de Développement

Réunir toutes les potentialités agissantes

Sous le thème central « le Maroc de demain : bilan et perspectives des migrations et développement », les travaux de la sixième édition du forum international autour de ces deux volets ont pris fin, samedi dernier à la faculté pluridisciplinaire de Taroudant, en présence des ministres chargé des affaires des Marocains Résidents à l'Étranger et de l'artisanat.

Cette manifestation initiée par l'Association des Chercheurs autour des questions des Migrations et du développement relevant de l'université Ibn Zohr d'Agadir, avec la participation effective d'une pléiade d'experts en la matière et d'une panoplie d'acteurs de la société civile et d'intéressés aussi bien à l'échelon national que mondial, a été une opportunité, pour les uns et les autres, d'échanger les expertises et les connaissances autour des évolutions de cette dualité, notamment les droits des immigrants et les conditions de leur intégration dans l'expansion socioéconomique de la région. Outre les responsables du gouvernement en question, la cérémonie de clôture a drainé une pléthore de personnalités civiles et sécuritaires, en particulier le président de l'université Ibn Zohr et le gouverneur de la province de Taroudant. Cette importante rencontre s'insère, en fait, dans le cadre de la coopération entre les multiples intervenants et les différentes Organisations non gouvernementales du sud et du nord, visant l'approfondissement du dialogue autour des sujets des Migrations et du développement et le renforcement des formules d'action pour le rehaussement des politiques dans ces deux axes indissoc-



iables, à l'horizon de 2020. À ce propos, des divers ateliers ont été constitués, durant la période du séminaire, dont les conclusions se sont surtout focalisées sur les droits humains, la consolidation du tissu socioéconomique, l'appui des jeunes et la mise en œuvre de la gouvernance locale. Concernant le volet environnement, il a été foncièrement question de la sensibilisation autour des ressources hydriques. D'autre part, ces résolutions largement discu-

tées, ont recommandé pareillement l'accès à la scolarisation et les services de la santé au profit des populations, l'allègement des impôts relatifs aux projets locaux et la création d'une école nationale destinée aux questions des migrations et du développement, qui constituerait un point de mire pour les acteurs de divers horizons, les associations, les étudiants et les agences de développement. Lors de cette cérémonie de clôture, Abdellatif Maazouz, ministre délégué auprès du chef

de gouvernement, chargé des RME a souligné que le phénomène des migrations est lié à la mondialisation, ce qui incite les intervenants à considérer et valoriser les immigrants en tant qu'acteurs essentiels du développement, dans la dynamique édifianche que connaît notre pays. Dans le même contexte, il estime que le tissu associatif constitue un associé majeur des programmes du ministère d'où une fortification des capacités de gestion à son égard, sans pour autant, perdre de vue le

rôle prépondérant que jouent les pays d'accueil à ce propos. Pour sa part, Omar Halli, président de l'université Ibn Zohr, met en exergue l'intérêt de son institution aux questions des migrations et de développement, en mettant en place un observatoire avec un important staff scientifique, le master des migrations et de développement au sein de la faculté des lettres et sciences humaines, ainsi que l'organisation d'un événement annuel autour de l'émigrant, tout en louant la tenue de ce forum dans l'établissement relevant de l'université qui constitue une pièce importante dans la méditerranée, en tant que région stratégique dans cette dualité migrations et développement régissant les rapports entre les pays du Sud et ceux du Nord. Enfin, il est à signaler que des conventions de partenariat ont été signées par la faculté multidisciplinaire de Taroudant et le Centre régional d'investissement (CRI), entre ce dernier et l'association des migrations et de développement et entre cette dernière et l'agence de développement de la région orientale, en présence du ministre de l'émigration et les différents organismes de bienfaisance nationaux et étrangers.

Saoudi El Amalki